
 

 

 
RESUMO EXECUTIVO 

21ª Reunião- 18ª Ordinária  

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAIS – CIR DO BAIXO AMAZONAS 

 

 

Data: 28/10/2023 

Hora do Início: 09H 

Abertura: Aurimar do Socorro Simões Tavares 

Local: COSEMS. Online via link : https://meet.google.com/bnp-cehd-dmx 

 

o ITEM I.À Aprovação da 20ª Reunião 17ª Ordinária da Comissão 

Intergestores Regional do Baixo Amazonas: A mesma foi consensuada sem 

questionamentos.  

 (2.1)- Processo de número 01.01.017101.027846/2023-09 Projeto de 

Habilitação de Serviço para a realização de laqueadura tubária e vasectomia 

no município de Maués. (reapresentação em face de ter sido retirado de pauta 

na reunião anterior, pela falta do parecer técnico da SES, o qual já está 

devidamente juntado ao processo)   

Franmartony informou que em relação ao processo, foi solicitado o parecer para a 

realização do serviço de laqueadura e outras especialidades no paciente e que o 

sistema já disponibilizou a nova portaria que prevê essas cirurgias no município de 

Maués. 

 

(2.2)- Processo SIGED de número 033208/2023-27, referente ao Projeto de 

Ampliação da Equipe de Saúde da Família Fluvial com Saúde Bucal- 

Modalidade I- Município de Maués. 

 O srº Franmartony explana que está sendo abrangido a estrutura como ponto no 

município e que os serviços já estão disponíveis, solicitando a aprovação do pleito.  

 

2.3- Solicitação junto a SEA INTERIOR/DERAC, de proposta para redução do 

tempo em relação a entrega dos laudos dos exames de mamografia e 

eletrocardiograma para os municípios, e apresentação do fluxo/prazo 

estabelecido para a entrega dos resultados, uma vez que os municípios do 
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Baixo Amazonas, vem sofrendo com a demora na entrega dos resultados. 

(Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023)  

O Coordenador Aurimar faz a leitura da pauta e em seguida diz que assim que 

chegar da SES verificará a situação com os representantes envolvidos e informará 

aos secretários sobre a questão.  

 

2.4- Esclarecimentos da Coordenação da saúde da mulher, sobre o 

fluxo/prazos, para entrega dos resultados dos PCCUS aos municípios e a 

apresentação dos critérios de cotas estabelecidas para os municípios do 

Amazonas, com destaque para o Baixo Amazonas, e pactuação do aumento 

do teto para a região do baixo Amazonas. (Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 

134/2023) 

O coordenador Aurimar informa que irá verificar a solicitação da coordenação da 

saúde de mulher para retornar com a resposta. 

 

 

2.5- Esclarecimento junto a Coordenação Estadual da CEMA, em relação ao 

fornecimento e abastecimento de medicamentos e insumos hospitalares dos 

municípios do Baixo Amazonas, uma vez, que os hospitais de Gestão 

Estadual, gerido pelos municípios, estão desabastecidos. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023) 

O coordenador da CIR, informa que a diretora da CEMA irá responder a questão 

em breve, assim que possível dará o retorno sobre a situação aos secretários. 

  

2.6- Esclarecimento e pactuação do Reestabelecimento do abastecimento de 

medicamentos e CIB/AM Comissão IntergestoresBipartite Comissão 

Intergestores Regional do Amazonas – CIR/AM insumos que eram 

direcionados para UPA-Unidade de Pronto Atendimento, do município de 

Parintins, haja vista que está se utilizando recurso próprio e 

consequentemente sobrecarregando o município, além da dificuldade em 

adquirir determinado medicamento para a realização de intubação em 

pacientes. (Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023)  

O secretário Clerton solicita o atendimento e solução das demandas, por conta da 

redução de insumos ao município de Parintins e alta demanda de pacientes tanto 



 

 

dos municípios do Baixo Amazonas quanto do estado do Pará, A secretária Jociana 

e o Srº Franmartony reforçam a solicitação para que seja feita o mais breve 

possível.  

 

2.7- Esclarecimentos da Coordenação Estadual de Assistência 

Farmacêutica/SEA INTERIOR, sobre o apoio ofertado hoje aos municípios, 

em relação a orientação aos farmacêuticos municipais sobre a elaboração da 

REMUME, implantação da Comissão Terapêutica, e gestão de 

compras/armazenamento/distribuição de medicamentos. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023) 

Aurimar diz que verificará a questão e dará o retorno aos secretários. 

 

2.8- Solicitação e pactuação junto a SES AM, de implantação/disponibilidade 

de serviços especializados para a regional do Baixo Amazonas, mediante a 

contratação de um profissional Gastroenterologista para a realização de 

endoscopia na região, pois, a demanda está alta e não estão conseguindo dá 

resolutividade, além da alta incidência de câncer de estômago, e dá 

necessidade da realização da coleta/biópsia na própria regional, no município 

de referência, diminuindo assim, a sobrecarga de pacientes na Capital do 

Estado e consequentemente diminuído custo ao paciente.(Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023)  

O coordenador Aurimar sugeriu a renovação do convênio com o Hospital Padre 

Colombo, mas informou que entrará em contato com coordenadora Andreia 

resolver e solucionar a questão.  

 

2.9- Solicitação junto a SEA INTERIOR/DERAC de esclarecimentos sobre o 

status do convênio do Hospital Padre Colombo com a SES AM, em relação a 

sua manutenção, renovação e ampliação em relação aos serviços prestados, 

levando em consideração que o convênio foi discutido na CIR posteriormente 

a sua aprovação, pelos gestores municipais da região do Baixo, no intuito de 

adequar o convênio as demandas reais da região, no sentido de distribuir e 

pactuar metas para os municípios da região, e trazer serviços realmente 

necessários que não eram realizados na região. (Solicitação COSEMS/AM- 

Oficio nº 134/2023) 



 

 

Aurimar diz que irá informar sobre a situação até o final da tarde. 

 

2.10- Apresentação da Coordenação de Saúde Mental, do status do Plano 

Regional da Rede de Atenção Psicossocial (RAPS), para os municípios do 

Baixo Amazonas em relação ao andamento da implantação dos serviços 

inseridos no Plano/cronograma. (Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 134/202 

 

Diana Oliveira representou a coordenadora Maria Antonieta para abordagem da 

pauta, em seguida apresentou um plano informativo dos municípios e comunicou 

aos secretários que os mesmos podem fazer as solicitações e habilitações de 

serviços diretamente no site, não sendo obrigatório o envio do Plano.  

 

2.11- Solicitação de esclarecimento da SEA/Interior, do município de Nhamundá, 

sobre o andamento do processo referente a reforma do Hospital do município. Não 

se tem retorno desde 2022. (Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº 134/2023)  

 

O coordenador Aurimar informou a secretária de Nhamundá que irá verificar os processos 

do município para dá conhecimento do andamento dos mesmos a Alcinéia. 

 

3. Comunicação/Informes 

 

Nara pediu ao coordenador Aurimar para assinar no documento encaminhado a ele para 

o devido andamento da situação sobre o atendimento da urgência e emergência de 

Parintins  

 

 

A seguir a Secretária Executiva desta CIR, pontuou os encaminhamentos da 

reunião: 

I.Informações sobre a proposta para redução do tempo em relação a entrega dos 

laudos dos exames de mamografia e eletrocardiograma para os municípios, e 

apresentação do fluxo/prazo estabelecido para a entrega dos resultados; II. 

Informações sobre o fluxo/prazos, para entrega dos resultados dos PCCUS aos 

municípios e a apresentação dos critérios de cotas estabelecidas para os 

municípios do Amazonas, com destaque para o Baixo Amazonas, e pactuação do 

aumento do teto para a região do baixo Amazonas; III. Esclarecimento em relação 



 

 

ao fornecimento e abastecimento de medicamentos e insumos hospitalares dos 

municípios do Baixo Amazonas, uma vez, que os hospitais de Gestão Estadual, 

gerido pelos municípios, estão desabastecidos IV- Esclarecimentos da 

Coordenação Estadual de Assistência Farmacêutica/SEA INTERIOR, sobre o 

apoio ofertado hoje aos municípios, em relação a orientação aos farmacêuticos 

municipais sobre a elaboração da REMUME, implantação da Comissão 

Terapêutica, e gestão de compras/armazenamento/distribuição de medicamentos; 

V- Esclarecimento sobre a solicitação e pactuação junto a SES AM, de 

implantação/disponibilidade de serviços especializados para a regional do Baixo 

Amazonas, mediante a contratação de um profissional Gastroenterologista para a 

realização de endoscopia na região, pois, a demanda está alta e não estão 

conseguindo dá resolutividade, além da alta incidência de câncer de estômago, e 

dá necessidade da realização da coleta/biópsia na própria regional, no município 

de referência; VI. Esclarecimentos sobre o status do convênio do Hospital Padre 

Colombo com a SES AM, em relação a sua manutenção, renovação e ampliação 

em relação aos serviços prestados, levando em consideração que o convênio foi 

discutido na CIR posteriormente a sua aprovação, pelos gestores municipais da 

região do Baixo, no intuito de adequar o convênio as demandas reais da região, no 

sentido de distribuir e pactuar metas para os municípios da região, e trazer serviços 

realmente necessários que não eram realizados na região; VII. Esclarecimento 

sobre o andamento do processo referente a reforma do Hospital do município de 

Nhamundá.  

 

A seguir a Secretária Executiva desta CIR, pontuou os encaminhamentos da 

reunião: MEMBROS TITULARES: Aurimar Simões, Clerton Rodrigues Florêncio; 

Alcinéia (virtual); Franmartony Oliveira Firmo (virtual), Péricles (virtual); Jociane 

Siqueira (virtual), Lyssandra Nívea. Secretária Executiva: Nara Maria Reis 

Carneiro Koide. CONVIDADOS: Milena Brasil- Assistente Técnica Administrativa 

da Secretaria Executiva da CIR Baixo Amazonas (virtual), Romina (COSEMS); 

Delmara -DAB -Diana Oliveira- Apoiadora Técinica RASP; Sandra- Representante 

DERAS 

 

 

 



 

 

 


